

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 18/9/2024
DE CAUSES COMMUNES II

Étaient présents tous les membres fondateurs et actifs de l'association : **Aurélie JACOB et Michaël DIF du CA, Florence THOLLY, Philippe BRUNEL et Thomas GALLAND du Comité Éthique et Technique.**

Ordre du jour :

- 1-Point sur l'actualité du projet de concentrateur ;
- 2-Recherche de dons ;
- 3-Divers ;

1.a : La convention avec l'association Les Meutes Paysannes a bien été signée (le 10 juillet dernier – 3500€ de soutien de notre part) ! L'étude du dossier s'est faite conjointement avec le Fonds Germes.

1.b : La question a été posée de savoir si l'on va mettre des panneaux photovoltaïques sur les toits des bâtiments à côté du concentrateur. Il serait cohérent de le faire d'un point de vue consommation, puisque le lieu sera « habité » en journée, quand les panneaux produiront (est pointée bien sûr la nécessité de promouvoir cependant la sobriété).

Néanmoins, il y a débat sur ce point au sein de l'association car ce modèle du tout électrique n'est pas soutenable à l'échelle de la planète (problèmes des métaux et ressources rares, du recyclage des panneaux et des déchets et pollutions induits tout au long de la chaîne...).

Trois champs de panneaux solaires sont installés à quelques centaines de mètres du terrain (notamment un parc citoyen, géré par « 123 soleil »). Il serait cohérent de voir si on ne pourrait pas se brancher dessus ! Florence les contactera. Le débat n'est cependant pas tranché sur ce point.

Est évoqué l'idée d'auto-construire à un moment une petite éolienne pour le lieu, qui fait consensus. Par ailleurs, poser des panneaux solaires thermiques est aussi une évidence pour tous.

1.c : Les architectes retenus nous ont envoyé récemment une première ébauche des plans du lieu. Divers échanges ont lieu sur cette première proposition, sur les surfaces des différentes parties (ateliers, boutique, espace de stockage, lieu collectif,...) et également sur la structure des toits (nous demanderons aux architectes de favoriser au maximum l'entrée de la lumière (nord) du jour dans les ateliers, comme dans les usines du XIXe.

1.d : Il faudra prendre rendez-vous avec Batipole pour envisager les possibilités de chantiers pour eux début 2025. Michaël et Thomas iront le voir.

1.e : Après divers tests et calculs, le choix a été fait pour des miroirs paraboliques. Ils seront thermoformés par un verrier des Pyrénées Orientales.

1.f : Les divers questionnaires établis à l'attention des artisans ont permis de collecter beaucoup d'infos précieuses auprès de ces professionnels, principalement pour la conception des ateliers sur place. Reste à rencontrer des artisans verriers souffleurs (à la canne) , les seuls verriers probablement à même de pouvoir utiliser le concentrateur.

2- Concernant les recherches de dons, plusieurs pistes sont en cours ou à explorer :

*Nous avons déposé un dossier conjoint avec Simon Eibner (chercheur de l'école des Mines d'Albi) et Luc Dando auprès de l'Agence Nationale de la Recherche. Nous avons répondu à un Appel à Projets associant recherche et société civile, dans lequel nous rentrons parfaitement. La réponse tombera fin novembre.

*Michaël a contacté Audyssées et le processus de sélection du projet est en cours. À la clef un petit soutien financier pour lui en tant que porteur principal du projet et une plus grande visibilité du projet lui-même.

*Philippe va relancer la Fondation Setec, qui est très difficile à joindre....

*Quant à nos donateurs ou sympathisants, la discussion revient, comme régulièrement, sur les meilleurs moyens de les solliciter (mais pas trop !)..

3-Est pointée l'importance de commencer à travailler sur un budget prévisionnel pour les 3 premières années d'activité du concentrateur. Michaël va faire une première proposition.

Le CA,

Aurélie Jacob (trésorière)

Michaël Dif (président).